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```Presidente Hernández:```  
 
 *Nada se compara con lo que ha vivido esta generación: una pandemia y 
dos huracanes*  
 
• Todos los hondureños tomados de las manos a vamos a sacar adelante 
nuevamente al país y dejarlo encaminado al crecimiento, asegura 
 
 *Tegucigalpa, 19 de noviembre.* El presidente Juan Orlando Hernández, 
manifestó que lo vivido este año con la pandemia por el COVID-19 y la 
tormenta tropical Iota y Eta es algo sin precedentes, así como el efecto de 
las mismas en la población. 
 
El COVID-19 ingresó al país el pasado mes de marzo y hasta la fecha se 
contabilizan cerca de 3,000 fallecidos y más de 100,000 hondureños 
contagiados. 
 
En el caso de Iota y Eta se ha confirmado la muerte de casi 90 personas 
entre ambas, sumado a los daños catastróficos en infraestructura, 
agroalimentación y en todos los sectores de la sociedad. 
 
“Si combinamos los efectos de la pandemia, tanto en pérdida de vidas 
humanas como en la parte económica y social y le sumamos lo de estos dos 
fenómenos de la naturaleza, no creo que exista otra generación en la 
historia del país que haya vivido semejante desastre”, comenzó. 
 
“Debo de reconocer que cuando nos dieron todos los pronósticos, cuando 
los sumábamos sobre el tema de la pandemia y cuando nos dieron los 
pronósticos particularmente de esta tormenta última, Iota, eran casi 
apocalípticos, pero estoy seguro que la mano de Dios nos ha protegido y 
nos ha dicho: no están solos hondureños”, manifestó. 
 
“Quiero destacar la disciplina del pueblo hondureño en acatar las alertas de 
Copeco (Secretaría de Gestión de Riesgo y Contingencias Nacionales), el 
apoyarse el uno al otro para poder salir de los lugares de riesgo, aun 
dejando sus cosas que para mucha gente eso es muy difícil, pero se ha 
priorizado la vida y ahí quiero destacar la participación de las iglesias, de los 
organismos de socorro, de los medios de comunicación que han 
concientizado a la gente y de los hondureños en general, aquí todos nos 
hemos unido en un propósito, salvar la vida”, destacó. 
 
Mencionó que “claro que es doloroso la pérdida de vidas humanas, que es 
lo más importante, es doloroso ver como el país venía en un franco 
crecimiento económico, los rubros del agro creciendo como muy pocas 



veces en la historia, casi a 7 por ciento, el crecimiento de la infraestructura y 
de la construcción, que eso genera mucho empleo, el mundo de las Mipyme 
(Micro, Pequeña y Medina Empresa) ya había agarrado un rumbo muy 
importante, que eso es lo que nos genera más de 70 por ciento de los 
empleos”. 
 
“El tema de la seguridad, que fue el principal desafío cuando yo inicié en el 
Gobierno, lo recibimos en casi 90 muertes por cada 100,000 habitantes y la 
proyección para finales de este año es a quedar a 35, menos que cuando el 
presidente Ricardo Maduro dejó el poder, tenemos instituciones mucho más 
fortalecidas y una macroeconomía que no cualquier país la tiene”, expresó. 
 
 *Logros*  
 
El mandatario aseguró que desde que llegó al poder ha priorizado la vida, la 
salud y el bienestar de la población. 
 
“En cuatro años hemos construido 26,000 nuevas viviendas, un poco más 
de 4,000 donadas a la gente pobre, eso nunca había ocurrido, miles de 
pisos de tierra los convertimos en pisos de cemento, techos, donde la gente 
pobre, por primera vez sintió que el Estado estaba para apoyarle”, dijo. 
 
En cuanto al agro, manifestó que “yo me siento tan contento de escuchar 
gente que están como nunca, ahora tenemos frijoles hasta para exportar”. 
 
Aun en medio de la crisis que atraviesa el país por estos tres 
acontecimientos, la reserva estratégica del grano en el Instituto Hondureño 
de Mercadeo Agrícola (IHMA) supera los 100,000 quintales, cuando por 
requerimiento técnico estaba en 70,000. 
 
“No desconocemos que el golpe hay sido tan devastador que solo vemos en 
una cifra, del 2015 al 2019 se hizo una medición de pobreza por ingreso y 
no lo hizo Honduras, la hicieron técnicos expertos mundiales del BID (Banco 
Interamericano de Desarrollo), Banco Mundial, entre otros y bajó de 45 a 
casi 40, pero con este golpe de la pandemia y estos dos efectos, 
prácticamente eso se pierde”, señaló. 
 
Destacó también la inversión y el auge en el crecimiento en construcción de 
infraestructura, tanto vial como de vivienda. 
 
“La infraestructura, puertos, aeropuertos, el sistema logístico del país ya iba 
encaminado, hoy tenemos la infraestructura muy deteriorada”, lamentó. 
 
“Nos enfocábamos a tener el mejor sistema carretero y logístico de la 
región, todo esto nos ha venido a retroceder terriblemente”, agregó. 
 



No obstante, afirmó que “yo estoy convencido que con el tesón del pueblo 
hondureño, con todo lo que ya hemos puesto en marcha, con los bancos 
multilaterales, con los cooperantes, con los países amigos, con las ONGs 
amigas, todos los hondureños tomados de las manos vamos a volver a 
construir este país y lo vamos a dejar encaminado para que siga creciendo”. 
 
 *Ayuda*  
 
En este momento, al enfoque primordial del Gobierno de la república es 
seguir salvando vidas y llevando ayuda humanitaria a las personas que lo 
han perdido todo por el paso de Iota y Eta. 
 
Más de 2 millones de hondureños han sido afectados por estos ciclones, 
cerca de 100,000 han sido movilizados de sus casas de habitación y unos 
70,000 llevados a albergues. 
 
Es ahí la donde se enfoca el Gobierno, llevando alimentación, kits de aseo, 
de cocina y una cama en donde puedan descansar. 
 
“Tenemos que tomar decisiones de ayuda humanitaria rápida, pronta y nos 
sigue preocupando el Valle de Sula, hay que seguir alertando a esta gente, 
las lluvias que cayeron en occidente todavía no han terminado de llegar a la 
parte baja del Valle de Sula”, advirtió. 
 
“Estábamos revisando con Copeco y mucha gente no se salió, llegaban los 
helicópteros a quererlos recoger y la gente no se salió y esta lluvia que cayó 
en occidente va a  tardar por lo menos unas 8 horas y se va a sentir más 
todavía”, indicó. 
 
“Yo le digo a la gente del Valle de Sula que atienda, que se salgan, para eso 
están los helicópteros, para eso están las lanchas, la labor de rescate que 
ha hecho la Fuerza Aérea, cuerpos de socorro y las Fuerzas Armadas no 
tiene precedentes en la historia”, señaló. 
 
“Antes de ser presidente no teníamos ningún helicóptero volando, hoy, para 
quienes nos criticaron en esas decisiones les digo, por eso es importante 
tener instituciones fuertes, con más capacidades, no solamente es el tema 
de la soberanía, es este tema humanitario de rescate”, sumó. 
 
 *Vulnerabilidad*  
 
Honduras es un país sumamente vulnerable a las lluvias, los deslaves y 
derrumben están a la orden del día cuando los suelos se saturan de agua. 
 
Copeco lanzó una alerta a la población, ya que los suelos están saturados 
en un 100 por ciento y el riesgo es inminente. 
 



“Al estar muy cargada la tierra, el potencial de deslizamiento, de derrumbes 
es enorme y se nos han indicado los lugares donde el riesgo de 
deslizamiento es alto y la otra característica es el deslizamiento medio”, 
expresó. 
 
“Me preocupa que en toda la frontera con Guatemala está presente ese 
riesgo de deslizamiento, en toda la parte de las montañas de occidente es 
igual, toda la parte de la frontera con Guatemala hay riesgo de 
deslizamiento, toda la parte central, desde Tegucigalpa, Comayagua, 
pasando por Yoro, San Pedro Sula hay riesgo de deslizamiento, inclusive 
por Ceiba y la parte alta de Olancho”, explicó. 
 
Resaltó que “por favor préstele atención a  su casa, esto no es tan preciso 
como decir en tal lugar se va a deslizar, vaya y revise alrededor de su casa, 
si mira que hay una separación de tierra, si mira que está cediendo, 
entonces sálgase”. 
 
“Este riesgo es para el día de hoy, este es el riesgo proyectado para el día 
de hoy, por eso prestémole atención y que los medios sigan haciendo 
conciencia”, reiteró. 
 
 *Política*  
 
Hernández expresó que este es momento de unirse para levantar el país, no 
para estar haciendo política sectaria. 
 
“Desconocer el trabajo que ha hecho todo el Sinager (Sistema Nacional de 
Gestión de Riesgo) no es estar ciego, es estar focalizado en una oposición 
dañina a lo que es evidente, lo que no se calcula es que estos no son 
momentos para hacer política sectaria”, manifestó. 
 
“Este es el momento de mostrar la solidaridad al prójimo, si lo hicieron 
personas civiles, si lo hicieron personas de otros países, porqué no lo vamos 
a hacer nosotros”, agregó. 
 
“Esa la primera vez que se junta una pandemia y dos tormentas de este tipo 
y esto solo lo vamos a poder sacar adelante juntos, no es un tema de 
Gobierno, sino de todos”, concluyó. 
 
 *Dato*  
 
• Aunque las lluvias ya han disminuido a nivel nacional, el riesgo de 
deslaves y derrumbe sigue latente por la saturación de  los suelos 
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